

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

AÑO III.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

JUEVES

22 de Agosto de 1878.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 564.



LA SEÑORITA

DOÑA EMILIA BOJART Y NAVARRO,

ha fallecido á las once y media de la noche de anteayer.

Sus afligidos padres, hermanos, tíos, sobrinos y demás parientes, suplican á todos sus amigos, se sirvan rogar á Dios por su eterno descanso y asistir á sus funerales hoy á la hora de tercia en la parroquial de Santiago.

Seccion editorial.

Con el mayor gusto reproducimos en seccion editorial el artículo que en su número del martes publicó nuestro colega local *El Clamor de Galicia*; y decimos con gusto, porque nos evita el trabajo de escribir otro que pensábamos dedicar á la descripción de la prensa neo-católica, perfectamente retratada en el que copiamos, y que bajo ningun punto de vista podríamos nosotros igualar.

Por nuestra parte algo hubiéramos añadido, pues no son jóvenes imberbes solamente los que componen esas redacciones; sino que entre ellos figuran también, y ejercen, honrados padres de familia y otras categorías, hombres todos sensatos y prudentes que velan por la sociedad, por la moral y por todo.

Entre los males sin cuento que pesan sobre la desdichada sociedad española de nuestros días, agitándola, pervirtiéndola, empujándola fuera de su natural asiento, uno hay que no hace el papel inferior en esa vasta conjuración contra el buen sentido, en ese calculado plan de destruir todo sentimiento noble en los hidalgos pechos de los habitantes de la Nación, un tiempo la más hidalga.

Es una verdadera plaga cuya influencia se deja sentir de una manera funesta; porque, ya que ni remotamente pueda concedérsele otra clase de ingenio, sabe sacar partido de la casi general indiferencia, que apoderándose ha de las personas á fuerza de desengaños, y en presencia de la impunidad á cuyo abrigo han visto desencadenarse los malos instintos.

»La osadía que presta la ignorancia, y la malicia, que la carencia de sana moral engendra y mantiene, unidas al completo olvido de las más triviales reglas de urbanidad, son las tres palancas con cuyo auxilio ejerce su obra de desquiciamiento aprovechándose de ese incalificable *encogerse de hombros* de la gente honrada.

»Este lamentable mal, esta perniciosa plaga, es la prensa periódica; no esa prensa decente, formal, científica, cuyo elemento de vida es su buen deseo, su laudable aspiración á derramar raudales de vivificante luz sobre el pueblo ménos ilustrado, difundir la ciencia entre los que, por su condicion, no pueden obtener aquellos conocimientos que elevan al hombre á una altura en armonía con las exigencias de su sociabilidad, ciencia propinada en proporcionadas dosis, segun la capacidad de cada uno, con sobriedad, en número, peso y medida... sino ese periodismo nauseabundo, periodismo en caricatura, raquítico en sus tendencias, inculto en sus formas, hinchado con sus vaciedades de género ramplon, cuyo nivel está á la línea de sus confeccionadores de rebajada talla.

»Es ese periodismo redactado por jóvenes de poca edad, tal vez imberbes, refractarios á todo estudio profundo, huidos de los establecimientos de segunda enseñanza porque no han sido capaces de probar una asignatura en los exámenes de fin de curso, pretenciosos sin fundamento, enorgullecidos con el desdeñoso silencio de los que, aperebidos del fondo de sus escritos, creerian hacerse poco favor si descendieran hasta el ridículo de tomar en serio sus elucubraciones.

»El arma poderosa de esos polichinelas de las letras es la torpe injuria, cuando no la vil calumnia: los medios de llamar sobre si la atencion del vulgo son una cáustica mordacidad, una crítica insulsa, una sátira de género *cursei*. En este terreno se atreven á cuanto hay de respetable. No perdonan á la más acrisolada virtud, no rinden homenaje á la más venerable ancianidad, ni á la ciencia justamente reconocida y proclamada, ni á las creencias individuales, ni á la piedad edificante, ni á nada de lo que enaltece al hombre sea en el orden autoritativo, sea en el orden moral.

»Flamantes sábios de infusa ciencia, publicistas de *dublé*, poseen el secreto, por todos conocido, de esgrimir la pluma mojada en lodo para herir reputaciones bien adquiridas, y manchar honras invulnerables, preocupar obtusos cerebros, conquistarse el aplauso de los necios y probar la paciencia de las personas sensatas. Tienen suficiente instinto para conocer que el número de los tontos es infinito, y se hacen la ilusion de verse crecer entre la compacta multitud de ignorantes. ¡Con su pan se lo coman!

»Sigan, sigan por la facilísima senda que emprendido han. Sin género de sorpresa les veremos hacer escarceos sobre la arena por ellos escogida, y apurar la invectiva, y agotar el diccionario del apodo, y monopolizar el dicitario, y forcejear por llevar adelante aquella máxima del prototipo de la desvergüenza: «calumnia que algo queda» y.... frotarse las manos de satisfaccion, y manifestarse tan orgullosos como Anníbal despues de la batalla de Cannas. Bah! Hacemos gala de tolerancia. Juegan los niños á los soldados. ¿Por qué no han de jugar los adolescentes á los literatos?

»Eso no nos duele. Nos duele contemplar el estado de lastimoso rebajamiento á que hemos llegado: nos destroza el alma el pensamiento de que, apesar de los titánicos esfuerzos de Cervantes Saavedra, abundan en nuestra España tantos imitadores de su célebre tipo, y el ver que los nuevos caballeros de la triste figura experimenten las fascinaciones de aquél, desde el punto de vista de su manía. Se conoce que es tipo indígena, ó tiene carta de naturaleza.

»Y tambien nos duele que la apática indiferencia de la gente sesuda, que hemos indicado antes, contribuya al sostén de publicaciones que, al fin, causan estragos de consideracion: estragan el gusto, trastornan el buen sentido, y, como hemos dicho, sofocan en algunos los más nobles sentimientos.»

(*El Clamor de Galicia.*)

Faltaríamos á un sagrado deber, que tanto más nos obliga cuanto más olvidados hasta hoy se nos ha tenido, si dejáremos de dar en nombre del país gallego las gracias á una gran parte de la prensa de Madrid por el interés con que de cierto tiempo á esta parte mira cuanto atañe á Galicia.

Entre esa parte de la prensa figuran en primer término *La Fé* y *El Mundo Político*, que nos dispensan una marcada predileccion.

No será óbice—ni pudiera serlo para nosotros—la diferencia de credo que existe entre aquellos estimados colegas y esta humilde publicacion, para que reconocamos que importante servicio presta á la causa del país gallego la poderosa ayuda de la prensa madrileña.

Una vez más enviamos á aquellos dignos compañeros desde estas columnas el testimonio de nuestra más viva gratitud.

Leemos en nuestro *ex-comulgado* colega y tocayo de Santiago.

«La *phylloxera* adquiere, segun las últimas noticias, grandes proporciones en el vecino reino de Portugal amenazando destruir todos los viñedos.

Estúdiase con afan y se toman grandes pre-

cauciones á fin de combatir los efectos de tan terrible insecto.

Creemos que todos estos remedios han de ser ineficaces.

En otros tiempos dejabase sentir una plaga de esta especie y apenas empezaba á producir sus destructores efectos, la Iglesia, solicita por el bien de todos, enarbolaba el hisopo y con dos exorcismos más ó menos, el cielo se serenaba, se purificaba la atmósfera y veíanse multitud de animales perniciosos caminar resignados hacia el lugar que se le señalaba como destierro.

Pero hoy no sucede así. *¿Será que la Iglesia, madre amorosa en todos tiempos, nos abandona ahora?*

Pues el mal presente se ha de dejar sentir en las sacristías.

¿Por qué si volvemos á las excomuniones no volvemos también á los exorcismos?

Suponemos que á estas horas habrá llovido *fuego del cielo* en la redacción del impio periódico santiagués, que con tan poca fé se atreve á dudar de la inagotable bondad de la providencia divina, inagotable bondad en la que pensaba al espirar el desdichado Ursúa, según nos ha referido nuestro colega en bienaventuranzas *El Siglo Futuro*.

Por lo demás, contra la *phloxera*, lo mismo que contra el neo-catolicismo, no cabe más que el hierro y el fuego.

Dicen los periódicos italianos que el cardenal Franchi ha dejado una fortuna de setecientos mil francos, que debe repartirse entre su hermano Curzio, notario muy conocido en Roma, y sus tres hermanas casadas.

¡Setecientos mil francos! ¡Qué miseria!

Pero, señor, esos santos varones pasando penalidades y miserias en todas partes!

¡Y el estado de la Iglesia..... y el prisionero del Vaticano..... y el dinero de San Pedro..... todo eso en fin.

¡Oh dolor!

Tres son los periódicos de la corte que se manifiestan conformes con la idea de que las obras del ferro-carril de Galicia comiencen en Sárria y no en Brañuelas, idea que creemos merecerá la general aprobación.

Dichos periódicos son *La Epoca*, *El Mundo Político* y *La Nueva Prensa*. El primero de dichos colegas dice que ese quizá sea también el pensamiento del Gobierno y del Consejo de Administración.

La verdad es que esa parte es la de más fácil construcción, y quizá sea esta circunstancia la que influya en esa determinación que piensa tomar el Gobierno.

Seccion oficial.

El señor Director general de los ferro-carriles del Noroeste, en comunicacion fecha 13 del corriente, me dice lo que sigue:

«Por Real orden comunicada por el Ministerio de Fomento con fecha 27 de Julio próximo pasado se dispuso, entre otras providencias relativas á la forma en que han de ejecutarse las obras de las líneas del Noroeste, que el Consejo se incaute de las Secciones que se hallan en construcción ó sin construir en todas las líneas, así como de los parques de herramientas, materiales acopiados y demás útiles y accesorios que existan para la ejecución de las obras. Y en su cumplimiento el Consejo, en sesion de 9 del ac-

tual, nombró al Jefe del Tráfico D. Alejandro de Mazarredo para desempeñar este encargo, debiendo desde luego proceder á incautarse, en nombre del Consejo, de los parques de herramientas, materiales acopiados y demás útiles y accesorios que existan para la ejecución de las obras en las Secciones que se hallaban en construcción ó por construir.

Lo que tengo el honor de poner en conocimiento de V. S. á fin de que sea reconocido el dicho Sr. D. Alejandro de Mazarredo como comisionado por el Consejo al efecto que queda expresado, rogando á V. S. se sirva adoptar las disposiciones que estime eficaces y oportunas para que por sus subordinados y autoridades locales de los distritos y términos que atraviesa la vía-férrea, en la provincia de su digno mando, se le presten los auxilios que sean necesarios para el mejor desempeño de su cargo en cumplimiento de las disposiciones adoptadas por el Gobierno de S. M. en beneficio del Estado y del país.»

Lo que hago público por medio de este periódico oficial para noticia y puntual y eficaz cumplimiento de cuanto se recomienda en la preinserta comunicacion por parte de los señores Alcaldes y demás dependientes de mi autoridad en los distritos municipales de esta provincia que atraviesa la expresada línea-férrea.

Lugo 18 de Agosto de 1878.—El Gobernador, Antonio de Medina.

(Boletín oficial.)

Noticias de Galicia.

Los distritos de la provincia de Lugo que han quedado vacantes y en los que se ha de proceder á la eleccion de un diputado son los siguientes:

Partido judicial de Becerreá.

Nogales, Cebreiro y Cervantes.

Partido judicial de Chantada.

Palas, Antas y Monterroso.

Carballedo, Taboada y Puertomarín.

Partido judicial de Lugo.

Lugo.

Castroverde, Corgo y Pol.

Partido judicial de Mondoñedo.

Mondoñedo y Foz.

Abadín, Alfoz y Valle de Oro.

Pastoriza, Riotorto y Lorenzana.

Partido judicial de Quiroga.

Quiroga y Rivas del Sil.

Partido judicial de Rivadeo.

Villameá, Trabada y Villaodrid.

Partido judicial de Villalba.

Villalba.

Trasparga y Germade.

Cospeito y Begonte.

Partido judicial de Vivero.

Vivero y Riobarba.

Jové y Cervo.

—En la Audiencia del territorio entró el día 14 del actual una causa del Juzgado de Chantada, contra Ignacio Osorio por lesiones á José Fernández.

—Es esperado en Ferrol de un día á otro, el Excmo. Sr. Capitan general del departamento.

—La cantidad recaudada en el Departamento del Ferrol para socorrer á las familias de los naufragos del Cantábrico asciende á catorce mil reales.

—Segun *El Anunciador* de Pontevedra, el caide de aquella cárcel en vez de *carcelero* debia ser *encarcelado* por los escándalos que diariamente están pasando en el establecimiento.

—El interventor de la Aduana de Carril, don Ramon de la Carrera, ha sido destinado de vista primero á la de Vigo.

—Hállase en Vigo el eminente jurisconsulto y senador del reino D. Justo Pelayo Cuesta.

—Ha sido reducido á prision por la Guardia civil el alcalde de Carballo, provincia de la Coruña.

Noticias generales.

En la Exposicion de París de 1867 tuvieron

los aceites comestibles españoles 31 premios. En la de este año 57. Los quesos obtuvieron dos premios. En la actual seis. Las mantecas no obtuvieron premio alguno, y ahora han obtenido dos.

Esto prueba el desarrollo que en España han tomado estas industrias.

Las lanas súcias y lavadas no tuvieron más que ocho premios en 1867. En la Exposicion que actualmente se está celebrando se han obtenido 22. Los azafranes españoles, que solo obtuvieron siete premios en 1867, han conseguido hoy 13.

Los aceites industriales no obtuvieron más que dos medallas de bronce y dos menciones honoríficas en la Exposicion de 1867; ahora han tenido 17 premios.

En la Exposicion universal de París de 1867 la papelería española tuvo 14 premios, consistentes en 10 medallas de bronce y cuatro menciones honoríficas. En la que se está celebrando actualmente ha conseguido España 20 premios, consistentes en tres medallas de plata, seis de bronce y 11 menciones honoríficas.

Como se vé por la calificacion de las tres medallas de plata, la industria ha progresado notablemente en calidad.

El viernes se vió en Barcelona, ante el correspondiente consejo de guerra, la causa instruida á un cabo del regimiento de Guadalajara por haber matado á un sargento, habiendo condenado el tribunal á la última pena al procesado.

En Santander un loco ha inferido á un hermano suyo varias heridas graves en el vientre, con un cristal.

Este año se cree que la cosecha de la pasa en los pueblos de la marina de Valencia, se elevará á la cifra de 500.000 quintales, lo cual supone un valor de más de treinta millones de reales.

Seccion local.

Desde unos dias á esta parte han dado algunos mozalvetes en la humorada de divertirse á cuenta del prójimo.

Primero, se les ocurrió colocar en las columnas de los soportales y asientos del canton algunas sustancias inflamables encendidas, que además de infestar el paseo con su mal olor, dejaban en el lugar en que ardian una gran mancha. Despues, usaron el mismo procedimiento con los carteles que fijó en diferentes puntos de la poblacion la Compañía *Singer*, estúpida diversion que no daba otro resultado que quemar los carteles.

Ahora han dado en otra ocurrencia, si bien más bárbara é incalificable, más peligrosa para el público.

En el fondo de la Plaza de la Constitucion, colocaban los graciosos una cuerda atada por un extremo á una de las rejás del local donde tiene su imprenta el Sr. Menendez, y por el otro sujeta en la pared de la casa de enfrente, con la sana intencion de que las personas que por allí transitasen tropezasen en la cuerda y se rompiesen el bautismo. Esto ha sucedido más de una vez, y así nos lo han dicho personas que han estado expuestas al mismo peligro.

Conocemos á los autores de tales lindes y como sin duda atendiendo á especiales circunstancias se les guardan consideraciones, si esos punibles hechos se repitiesen nos veriamos en el sensible caso de denunciarlos á la autoridad publicando sus nombres en estas columnas.

Por el Gobierno civil de la provincia se encarga la busca y captura del desertor José Antonio Lopez Berenguer, fogonero de segunda clase de la Armada, y la de Pedro Conde Trillo, presunto autor de homicidio, reclamado por el Juez de 1.ª instancia de Muras.

El mismo periódico publica el real decreto del Ministerio de la Gobernación por el que se dispone que las elecciones ordinarias para la renovación bienal de las Diputaciones provinciales se verifiquen en los días 9 al 12 del próximo Setiembre.

Los precios máximo y mínimo á que se han vendido en esta provincia algunos cereales son los siguientes:

Trigo.—Máximo, 36'04 pesetas en Becerreá.—Mínimo, 19'36 en Villalba.
Cebada.—Máximo, 27'03 en Becerreá.—Mínimo, 10'87 en Chantada.

Tal es el celo que en el cumplimiento de su deber despliegan los dependientes de consumos que hace pocos días uno de ellos siguió desde la calle de la Reina á unas viajeras que le pareció llevaban artículos que adeudaban derechos.

Llegaron á su casa las citadas viajeras y tras ellas, creemos que sin el necesario permiso, se introdujo en la casa hasta la misma habitación el celoso dependiente, que exigió, tal vez con buenos modos, cincuenta céntimos de peseta por un par de libras de jamón de que aquellas señoras eran portadoras.

¡Así nos gustan los dependientes de consumos!

¡Celosos...., hasta allí!

Anteayer falleció la señorita doña Emilia Bojart, hija de nuestro particular amigo D. Manuel Bojart, Administrador de correos de esta Capital.

Dolorosamente afectados por la pérdida de tan simpática joven, acompañamos á su apreciable familia en la profunda pena que en estos momentos amarga su espíritu.

Inscripciones verificadas en el Registro civil en el día 20 del actual:

Nacimientos: varones legítimos, 2; hembras legítimas, 1.

Miscelánea.

Boletín de las familias.

Santos de hoy.—San Fabriciano, San Sinfiriano, San Timoteo y San Hipólito.

Efemérides.—(1341).—Alfonso XI concede á la ciudad de Alcalá la Real los mismos fueros y privilegios que concedido había á la de Jaén.

(1455).—Vista la licencia real de 3 de Julio, el Concejo de Coruña la hace objeto de un contrato especial con una compañía de mercaderes de Bristol.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad; todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castilestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el S. Director catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 48.614.—La Señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza moral.

Cura núm. 63.986.—La señorita Martin, de supresión de la menstruación y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cura núm. 62.845.—Señor Boilet, presbítero, de

36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Cura núm. 70.421.—Señor A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curación.

Cuatro veces más nutritiva que la carna y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs., 2 libras 31 rs. 5 libras, 80 rs. 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodríguez Cortés, botica, Batitales, 22, Manuel María Iglesias Ferradas, botica, Viuda de Artazú, Comercio, Traviesa, 7.

Ungüento y Píldoras Holloway.—Reumatismo y Neuralgia.—Aunque la primera de estas enfermedades ataca á los jóvenes y los robustos y martiriza á los débiles y los delicados ella puede ser curada tanto en el primer caso como en el segundo por un mismo sistema de tratamiento, el cual consiste en primer lugar en fomentos cuidadosamente las partes afeitadas, en sacar enseguida el cutis, en frotarlo vigorosamente y con perseverancia por espacio de algunos minutos dos veces al día con el Ungüento Holloway y en tomar las Píldoras Holloway conforme á las instrucciones impresas que acompañan á cada caja de las mismas. Ambos medicamentos van envueltos en libretos de instrucciones destinadas para el público en general, y ningún inválido que las lea con atención podrá ménos de curarse con seguir las en un corto espacio de tiempo.

Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 21 11'15 n.—Recibido el 22 á las 12'4 m.

Suspendido por 30 días el periódico fuerista *La Paz*; absuelto el constitucional *Los Debates*, y levantada la denuncia del democrático *La Union*.

Fondeó en Santander el vapor correo de Cuba.

Los demócratas castelaristas celebrarán una reunion en San Sebastian, y los moderados históricos lo harán en San Juan de Luz.

Imp. del DIARIO, Armañá 2.

Muyo tiempo estuvo ella inflexible y no quiso acceder á los deseos del conde de Hermigny; pero llevado este de un amor sin límites, la cercaba de continuo de todas las seducciones imaginables. Prometiala adoptar al hijo de Molory, asegurarle en todo ó en parte su fortuna y darle hasta su nombre. Decidida la viuda por el amor maternal, casó con el noble conde; siguióle al extranjero, y no volvió á Francia con él hasta despues de largos años. Eugenia no tuvo hijos del conde de Hermigny y Raoul pasó por consiguiente por hijo suyo.

Cundieron al principio varios rumores sobre el heredero de los condes de Hermigny: pero muchas veces es el mundo tan desacordado como perverso. La sociedad acabó por olvidar enteramente la historia de la interesante condesa; criado en el seno de la grandeza y la opulencia, creíase Raoul de encumbrada esfera, y nadie le sacó nunca de su error.

¡Oh inesperada desgracia! Cierta día recibe Eugenia la noticia de que Malory existe todavía, que una larga enfermedad le ha hecho perder el uso de la razón, y que se halla custodiado con centinelas de vista, lejos de Francia, en una casa de locos. La noticia oficial de su muerte era pues hija de un error funesto.

Largos años trascurrieron antes que recobrase Malory sus facultades físicas y morales. Solo un milagro pudo obrar su curación. Coge una pluma, escribe, y aunque no se halla en estado de regresar á su patria, anuncia que existe, y su resurrección es cierta.

—¡Gran Dios! ¡qué contestación se dará á su carta! Revélale Eugenia cuantas ocurrencias han tenido lugar durante su ausencia, manifestándole su posición y la de su hijo. ¡Qué va á hacer el infortunado!

insistir más, hermana mía. Si te casases con un hombre aborrecido, ¿no sería también mio el sacrificio de tu vida?.... ¿caso no compartiría yo tu suplicio?.... No, hermana mía, no te cases con Melchor.

—¿Pero y Raoul?.... ¿qué va á ser de Raoul?.... Su nombre, sus títulos, su fortuna....

—¿Por ventura no le bastarian mi amor y mi constancia? dice Alice irguiendo una frente llena de nobleza y dignidad. Blanca, si Raoul tuviese la desgracia de perderlo todo, yo lo reemplazaria todo para él. ¿Hay acaso en la tierra papel más sublime que desempeñar? Si, del extremo de la adversidad misma de Raoul sacaré una nueva fuente de felicidad; en el seno de la desgracia le haré ver cuanto le amo. ¡Quiero probarle hasta que punto pueden llegar en el corazón de una mujer el desprendimiento y la ternura! nuestros reveses nos harán más grandes.

Santo es verdaderamente el infortunio; es el crisol en que se depura el oro.

¡La desgracia!

Ya no la temo; ¡que venga!

Irradiaban tan generosas inspiraciones sobre la hermosa frente de Alice. Al salir de su pecho, los luminosos rayos de la virtud proyectaban esplendentes reflejos en su rostro.

Confundida Blanca, mira á su hermana: ¡ah! nunca viera en ella tanta energía.

—Alice, responde con voz firme, casaré con Melchor: ¿me crees acaso incapaz de sacrificarme como tú? ¿Con que quieres imponerte la desgracia, y no podrías yo imponerme el himeneo?

Sobrecogidas por el mismo sentimiento y caídas bajo el peso del mismo dolor, levantábase las dos hermanas al mismo impulso de heroísmo.

Blanca, repone la condesa, es forzoso que en esta



HILOS DE LINO Y DE ALGODON,
ACERTE Y PIEZAS SUELTAS.

LAS LEGITIMAS MAQUINAS para COSER A DOBLE PESPUNTE de LA COMPANIA FABRIL «SINGER» de Nueva-York y Londres. por la sencillez de su mecanismo, facilidad para su manejo, perfeccion y fuerza en su trabajo.

NO TIENEN RIVAL.
Las condiciones que esta respetable casa, la primera en el mundo en su clase, facilita para la adquisicion de sus tan célebres máquinas y la superioridad á que ha llegado tan útil artefacto, es ya completamente **IMPOSIBLE COSER A MANO.**

VENTA Á PLAZOS
Desde 10 reales semanales sin aumento alguno en precios, ó 10 por 100 descuento al contado.

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.
Se facilitan y remiten gratis, Catálogos ilustrados con lista de precios y las condiciones de

VENTA A PLAZOS
en su depósito
9 Plaza Mayor, 9
LUGO,
Coruña, Real, 18.—Ferrol, Magdalena, 166.—Orense, Paz, 30.—Ponte

vedra, Comercio 14.—Santiago, Rúa del Villar, 11.—Vigo, Príncipe, 26, Oviedo calle del Peso, núm. 13 y en más de 2.000 establecimientos que tiene instalados en Europa y América para la venta de tan superiores máquinas.

TISIS.
CAFE MOLLEN DEL CANADÁ.

Remedio científico descubierto en los Estados- Unidos. Infalible contra LA TISIS, LA IMPO-TENCIA Y EL RAQUITISMO. Cura en pocos dias toda clase de toses y es el mejor regularizador del sistema nervioso que se conoce. Precio 40 rs. paquete. Depósito en Lugo: Farmacia de D. Enrique Rodriguez Cortés. Depósito central: Gonzalez y C.ª Pex, 19 3.ª Madrid, á donde se dirijirán los pedidos.

Inyeccion Rosa.

La única que sin otra medicacion cura radical y prodigiosamente toda clase de flujos que provengan del aparato génito-urinario de ámbos sexos.

Cerato divino.

Cura en 48 horas las grietas de los pechos que tanto molestan á las Señoras. PUNTOS DE VENTA: Lugo, farmacia del Sr. Rodriguez; Coruña, Bescanso, Orense, Romasanta; Ferrol, Galad, Vigo, Fernandez Varela; y en todas las principales de provincias. DEPOSITO CENTRAL, Madrid, Meson de Paredes, 8, principal

Juan Dieguez, carpintero,

cuyo taller tenia abierto en la calle de la Alameda núm. 6, anuncia su traslado para ia de Recatelo núm. 5, donde ofrece al público la mayor equidad en la construccion de cajas mortuorias de todas clases y tamaños.

ESPECIALIDAD EN INSTRUMENTOS DE PESAS Y OBJETOS PARA EL COMERCIO.
GUILLERMO MALABOUCHE.
CALLE DE EMBAÑ, 41.
VALENCIA.
FABRICACION POR MAQUINAS DE VAPOR VENTAS POR MAYOR Y EXPORTACION.

BÁSCULAS

portátiles, para almacenes de comercio, fábricas, administraciones, ferro-carriles, minas, etc. Puentes báscula, para pesar wagones y wagones: Puentes báscula, para pesar instantáneamente carros cargados. Balanzas, de todas clases y sistemas. Romanas, pesas y medidas del sistema métrico. Arcas de hierro de llave infalsificable para guardar valores, alhajas, papeles, etc. Prensas, para copiar cartas, etc., etc. Esta fábrica establecida de 1852 y premiada en varias exposiciones, por la superioridad en los objetos que constituyen su especialidad, ha onseguido colocarse á la altura de las primeras en su ramo del extranjero y única en su clase en España, disponiendo de poderosos elementos para una grande, rápida, económica y perfecta fabricacion, contando entre sus numerosos favorecedores las dependencias del Estado, empresas de ferro-carriles, minas y otras particulares.

Aguas minero-medicinales de Mondariz
Bicarbonatado sódicas.
Recogidas en la presente estacion.
FARMACIA DE RODRIGUEZ.

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE movida al vapor, de Francisco Fernandez y Hermano, Calle de la Reina, núm. 10, Lugo. Premiada en primera clase en la Exposicion de Lugo en 1867, en la de Valladolid, en la Universal de Viena 1871, en 1873, en la Nacional de Madrid con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876, en la de Leon en 1876 y en la de Lugo con medalla de plata en 1877.

PRECIOS DEL CHOCOLATE: 4 1/2, 5 1/2, 6 1/2, 7 1/2, 8 1/2, 9, 10 y 12 reales libra.

Se halla impreso el papel para los repartimientos de inmuebles, consumos y sal.

lucha magnánima una de nosotras triunfe de la otra. ¡Oh, hermana mia, deja que lleve yo la palma! Yo la cogí la primera, en mi poder la tengo, te prohibo arrebatármela. Adios, Blanca, me voy.... no me sigas.... adios....

Y la condesa ha huido del convento.

¡Ah! ¡qué de tormentos affigian á Raoul en aquel momento mismo! No se le habia revelado del todo el misterio de su nacimiento y la verdad quedaba oculta para él. En vano buscara de nuevo la cartera entre los efectos del viejo soldado; los papeles reveladores obraban en poder de Melchor. ¡Qué uso habrá hecho de ellos?

Estando en la primavera de la vida, la madre de Raoul, Eugenia de Randel, habia realmente casado con el jóven oficial Malory, que, sin nacimiento y sin fortuna, solo pudo ofrecerle su corazon. Algunos años despues el nuevo esposo habia tenido que ir á juntarse con sus compañeros de armas, dejando á su mujer en cinta y sumida en una completa miseria. De repente empieza á cundir una nueva terrible; despues de haber recibido una herida muy grave, Malory ha caido prisionero del otro lado del Rin, y ha fallecido en Alemania. Esta noticia es indudable, pues es de oficio.

Era Eugenia de una belleza incomparable. El conde de Hermigny concibe por ella la más ardiente de las pasiones; más viéndola en traje de viuda respeta los primeros tiempos de su dolor, deja que enjague un tanto sus lágrimas y luego le pide la mano.

¡Ah! ¡qué de tormentos affigian á Raoul en aquel momento mismo! No se le habia revelado del todo el misterio de su nacimiento y la verdad quedaba oculta para él. En vano buscara de nuevo la cartera entre los efectos del viejo soldado; los papeles reveladores obraban en poder de Melchor. ¡Qué uso habrá hecho de ellos?

Estando en la primavera de la vida, la madre de Raoul, Eugenia de Randel, habia realmente casado con el jóven oficial Malory, que, sin nacimiento y sin fortuna, solo pudo ofrecerle su corazon. Algunos años despues el nuevo esposo habia tenido que ir á juntarse con sus compañeros de armas, dejando á su mujer en cinta y sumida en una completa miseria. De repente empieza á cundir una nueva terrible; despues de haber recibido una herida muy grave, Malory ha caido prisionero del otro lado del Rin, y ha fallecido en Alemania. Esta noticia es indudable, pues es de oficio.

Era Eugenia de una belleza incomparable. El conde de Hermigny concibe por ella la más ardiente de las pasiones; más viéndola en traje de viuda respeta los primeros tiempos de su dolor, deja que enjague un tanto sus lágrimas y luego le pide la mano.

Era Eugenia de una belleza incomparable. El conde de Hermigny concibe por ella la más ardiente de las pasiones; más viéndola en traje de viuda respeta los primeros tiempos de su dolor, deja que enjague un tanto sus lágrimas y luego le pide la mano.

Era Eugenia de una belleza incomparable. El conde de Hermigny concibe por ella la más ardiente de las pasiones; más viéndola en traje de viuda respeta los primeros tiempos de su dolor, deja que enjague un tanto sus lágrimas y luego le pide la mano.